
在长春电影制片厂旧址后身，坐落着一个花园

式小区——长影世纪村。盛夏时节，行走在小区

内，宛如进了景点公园：绿树浓荫，鸟语花香，鱼游

浅底；水榭亭台，电影雕塑，曲径回廊，自然之趣融

合艺术气息，令人流连忘返。

长影世纪村始建于 2004 年 ，至今已 18 年 ，这

个老小区没有随着岁月流逝而衰落，反而历久弥

新 ——2021 年 9 月 被 评 为 长 春 市“最 美 小 区”，

2022 年 2 月入选全国百个“加强物业管理、共建美

好家园”典型案例；日前，长春市红旗街道同德社

区又在小区举行了创建“幸福社区”启动仪式……

长影世纪村，是如何做到长“美”不衰的呢？
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长影世纪村小区占地 20 万平方米，有住宅 28

栋、2694 户、9000 余居民，园区内休闲广场、运动健

身、儿童游乐等设施一应俱全，公共区域多。经过

岁月磨砺，雨打风吹，小区内很多设施逐渐老化、褪

色，道路坑洼不平。面对园区老化带来的问题，小

区的国信物业积极作为，逐个逐项制定修缮方案，

先后投入大量资金，对花园街和情缘路及一栋、二

栋、五栋、十栋路面进行了全面翻修，路面变得平坦

整洁。物业还对园区 85 部电梯内的监控进行改造，

全面修复正门喷泉喷水功能，更新地下停车场入

口，修复小区内的石柱子、雕塑等景观小品 23 处，

对园区内多处道路进行拓宽改造，一些单元门前的

楼梯过道正在修建无障碍通道……

经过大规模改造，小区面貌焕然一新，很多业

主给物业写了感谢信。5 栋 1 单元的入门处有 12

级台阶，一些老弱病残业主出行很不方便，新建了

无障碍通道后，大家特别高兴，给通道起名为“溶

桥”，还给物业写了一封情真意切的表扬信，“‘溶

桥’工艺精美，每当畅行时，心存感激，幸福感油然

而生。”

小区业主对物业和园区的满意度高。在小区

内带着孩子玩耍的业主王女士说，“小区里的环境

优美，绿化特别好，而且物业对环境的投入也大，管

家和工作人员特别负责任，我们在这里特别有幸福

感、优越感。”正在小区内散步的张先生笑着说，“我

在这住十多年了，小区美景如画，我们感到非常满

足，非常开心，非常惬意。”

王晓艳是长影世纪村国信物业经理，年轻、爽

快，她说：“长影世纪村小区毗邻中国电影事业的摇

篮——长春电影制片厂原址，‘红色物业，党建引

领’是我们的管理特色。在 18 年的园区管理中，物

业和居民守望相助，和睦相处，用共建共治共享理

念共同维护这个熠熠生辉的美丽家园。我们形成

了社区居委会、业主委员会、物业服务企业‘三位一

体’协调运行机制，充分调动了业主参与管理的积

极性，形成社区治理合力，有效破解老旧小区物业

管理的难题。”

徐深厚是国信物业区域经理，他说：“长影世纪

村小区公共区域大，很多地方需要维修，我们物业

精打细算，利用业主公共收入，物业费再拿出一部

分，每年投入几十万元维修公共区域。小区内设置

了公共收入支出公示版，让业主明明白白消费。小

区近两年还陆续打造了党史长廊和星光大道两处

红色景观、红色阵地，让全体业主重温红色经典，感

受到红色氛围。我们物业服务理念是把业主当成

家人，把服务业主放在第一位，提供基础服务加暖

心服务，大活小活都帮着业主干，让业主感受到服

务的温度。”
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小区物业近年来成立了党支部，并在国信集团

党委和社区党委的协同指导下，从小区党员业主入

手，每栋楼成立一个党员小组，有什么工作，都先到

党小组里研究方法落实和执行。王晓艳说：“每个

党员就是一盏灯，更多的灯点亮，连接起万家灯火，

让我们清楚家家户户的家长里短，倾听诉求期盼。

有了党员的参与，形成了和谐的氛围，规范管理问

题、经营效益问题等物业管理难题一一破解，这是

我们小区管理服务制胜的法宝秘诀。”

说起自家小区，62 岁的居民李维国很是自豪。

他是 2005 年入住小区的第一批居民，是一名退役军

人，也是一名有着 40 多年党龄的党员。他始终保持

军人本色，退休后依然发挥余热，无私奉献、勇于担

当，目前担任小区业委会主任，也是邻里党支部书

记。他说：“我们业委会有5个人，还有28个楼长、75

个单元长，形成了三级组织，业主只要有事儿，单元

长先知道，业委会也就知道了，信息畅通。长影世纪

村邻里党支部自 2018 年成立以来，更是把业主的事

当成自己的事，不管大事小事，总能第一时间协调社

区、物业及相关部门来解决，积极调动居民参与小区

治理服务，为物业、居民架起温馨的桥梁。”近两年，

邻里党支部坚持每周开展业主接待日活动，及时了

解居民实际需求，督促物业及时解决问题。

由于小区对着红旗街的出口道路比较窄，还经

常有社会车辆在此停留，导致路口拥堵，小区业主

车辆进出都很困难。小区业委会和党支部找到街

道和相关部门，经多方协调，给这条路命名为红影

路，列入交警管辖范围，没有了违规停车，道路通畅

了，业主很满意。小区 52 栋外面有一块空地，由于

多年来找不到归属者，渐渐变成临时垃圾场，建筑

垃圾和生活垃圾混杂，夏天蚊蝇滋生，气味难闻，附

近的业主苦不堪言。物业和业委会一直跟多个部

门沟通，今年春天，终于找来车辆，运走了几十车垃

圾，把空地清理干净。多年遗留的难题解决了，业

主们拍手称快。

今年春天疫情期间，邻里党支部组建了一支

100 多人的志愿服务队，主动统计业主需求，组织物

资发放、环境消杀等，倾力打造无疫小区，让业主深

深地感受到安全感和幸福感。李维国说：“我们小

区党支部和业委会积极发挥组织带动作用，把小区

当作自己的家，把业主当作自己的亲人，居民的每

一个细小需求，都通过物业解决好，让大家幸福感

满满。尤其是在疫情防控过程中，党支部充分发挥

了战斗堡垒作用，党员充分发挥先锋模范作用，确

保了整个疫情期间小区没有发生一例病例。”
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多年来，长影世纪村的发展得到街道、社区和

周边商企的大力支持。2021 年，街道和社区为其打

造三个文化阵地：正门临街党建文化广场、正门入口

法治文化长廊和党史文化长廊，驻街单位、商户、社

会组织定期开展慰问关怀、助老扶幼、法律援助、技

能培训等公益活动，为居民提供多元有益的公共服

务，切实打通服务群众“最后一米”。

在基层治理，社区共建共享方面，长影世纪村小

区经过认真探索、实践，陆续出台了各项管理机制。

如：建立化解矛盾纠纷联调联处机制，疑难问题党支

部牵头，做到事事有回音，件件有结果。去年一年化

解各类矛盾纠纷上百起；居民业主意见建议反馈机

制，管家作为信息收集终端，每天时时了解业主提出

的诉求意见，大事、小事、疑难事，需要协调多方处理

的特别疑难问题都尽快办结，解决诉求 200 多件，做

到小事不出小区，大事不出社区。小区先后获得国

家、省、市、区各级部门授予的十余项荣誉。

今年 6月以来，长春市贸促会、朝阳区直机关部

门共 38 名干部采取“指挥长+楼栋长”模式，下沉包

保长影世纪村小区，进一步充盈邻里党支部力量，

形成了创建幸福小区强大工作合力，构筑邻里和谐

的幸福村。朝阳区就业局局长兼楼栋长张敬峰说：

“下沉到长影世纪村以来，我被这里互帮互助互爱

的氛围所感染，这里有家一样的温馨，下一步，我们

将以实际行动，汇聚更多的资源，开展更多的公益

性活动，把小区建设得越来越美好。”

目前，长影世纪村又拉开努力创建“幸福小区”

序幕。王晓艳说：“创建幸福小区是我们物业人的

一份责任，也是推动物业服务水平提升的重要方

式，我们将积极围绕建设幸福小区总体建设要求，

扎实推进幸福小区建设，不断提升业主的生活质

量、幸福感和安全感。”

李维国说：“在此次创建幸福小区的活动中，我

们将一如既往地用真心真情为居民排忧解难，做更

多的实事、好事，把长影世纪村建设得更加美好。”

（本版图片除署名外均为资料图片）

长影世纪村,为何能长“美”不衰
本报记者 韩雪洁
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疑惑我来解疑惑我来解，，烦恼烦恼
我来排我来排。。深度挖掘新深度挖掘新
闻细节闻细节，，全面剖析事实全面剖析事实
真相真相，，为您澄清谬误为您澄清谬误。。

扫一扫扫一扫，，加入我加入我
们们，，私信我们私信我们，，共同关共同关
注身边的社会热点问注身边的社会热点问
题题。。

今年初，住房和城乡建设部办公厅、中央文明办秘书局公布了全国 100 个“加强物
业管理 共建美好家园”典型案例，长春市长影世纪村榜上有名。那么，长影世纪村究
竟美在哪、好在哪？凭什么能够在全国小区中脱颖而出呢——

小区居民开心地聚集在回廊里拍照合影。

业委会、物业、社区、业主坐在一起共同商议解
决小区事项。

小区里的电影主题雕塑《蝴蝶泉》栩栩如生。韩雪洁 摄

小区里的喷泉很受居民喜爱。 韩雪洁 摄

创建幸福小区启动仪式吸引了很多居民参与。

小区正门广场。 韩雪洁 摄

业主为物业送锦旗表达谢意。


